豊岡吉人さん (82歳)。祖父から続くっている人がいるのです。実は、もう一人大津町で造花をつ実は、もう一人大津町で造花をつ 花と共に生きたその深い思いはだれに 活動を続けていますが、6年余りも造 く、梅の造花の作成者です。今は一人で

「自分の故郷を愛する気持ちは、故郷

年から梅の造花づくりを始めました。 のことに感銘を受けた吉人さんは、翌 ないにも関わらず、祭は開催された。そ たことを知ります。終戦記念日である 20年8月24日に地蔵祭が開催されてい 故郷である大津に帰ったときに、昭和 て育った吉人さん。終戦後、昭和21年に 8月15日からわずか数日しかたってい

> はなかったかもしれません。 ときの気持ちは、言葉に表せる喜びで す。東京にある造花専門店で発見した

語指導助手)のコリン・サンダル先生 重ねています。最近では、ALT(外国 造花を入れてみるなど、今でも工夫を 造花に興味を持ってもらうために、ボ 化を遺していこうと努力を重ねます て、大津の文化の素晴らしさを伝えま にも帰国前に梅の造花をプレゼント 再開後も造花づくりを続け、この文 ルシップのようにペット ボトルに

さん。戦争や仕事で故郷を離れていた 故郷にある文化を大切にしたいという を離れてこそ分かるもの。その愛する ことで古里に対する愛は大きくなりま 思いは自然なことですよ」と話す豊岡 「心を豊かにするために文化はあり

来に警鐘を鳴らし続けています。 ますから」 豊岡さんは、梅の造花の未





豊岡さんは、今は梅だけでなく桜にも挑 戦しています

も負けません。 もともと、父が作っていた造花を見

野梅

が再開のきっかけになった」と話しま 岡さんは、「東京で紙を見つけたこと とき、蓪草紙を自分で探しました。豊 じっと見ながら習得していった吉人さ んは、昭和36年に造花が一時途絶えた 「技術は盗むもの」と、父の技術を

か?お互いの作品をご覧になって。 を持ってきてもらいました。どうです

頑張り 豊岡 そうな花を入れるなど、変化をもたせ るともっと良くなるような気がします 少し奇麗すぎるかな?花も散り もう死ぬまで勉強ですね(笑)

豊岡 この枝は、曲げて作ったんです

新開 てこういう (曲がりくねった) 枝なん いや、この梅は「雲龍梅」といっ

豊岡 この枝は見事ですね。

新開 と思います。つなぎ目が分かりません 豊岡さんの枝の継ぎ方も見事だ

志を同じ 思い描く 新開ツキ子さん肥後大津民芸造花保存会代表 豊岡吉人さん 第**4**部 特別対談 理想 にする者が

無駄ではない思い

は、よろしくお願い 新開ツキ子さん(以下、新開) 今日

そ、よろしくお願いします。 豊岡吉人さん(以下、豊岡) こちらこ

ました。 化の素晴らしさを伝えるために頑張り 肩を並べるまでにしたかった。この文 統民芸として、梅の造花と山鹿灯籠が いように奮闘してきました。熊本の伝 私は、今まで山鹿灯籠に負けな

新開 なくなってきたからですね 今は、人の目に止まることが少

見てもらいたいですから。 豊岡 があるんですよ。やっぱり多くの人に 関に飾ってください」って言ったこと ます」って言われて、「せっかくなら玄 しぶりにあったら、「床の間に飾ってい この前、造花を寄贈した人に久

は「つくった人にしか分からない」の 張ってきたつもりです。 かなと思っていたけど、つくっていな きました。やっぱり造花に対する思い のがきっかけです。それから35年。皆さ きて造花を見て「すごいな」と思った とができるようになればいいんでしょ い人でもその思いが伝わるように、頑 んに知ってもらいたい一心でや けどね。私は、20歳代のころにお嫁に もっと (造花を)手に入れるこ って

たことや心残りはありますか? 長年活動を行ってきて、できなかっ

今までの活動

持たせることができなかったことです 力じゃ足りません。 ね。とても努力が要ります。並大抵の努 人々に梅の造花に対する関心を

新開 心配しています。やっぱり町を代表す る文化だと思っていますからね。 私も町の人に関心が無いことを

豊岡 する古里のたった一つの民芸品です らね。大切にしたいですよね。 自分にとって「梅の造花」は、愛 か

をつくってきましたので、人生や生活の 一部みたいなものになっていますね。 -今日は、豊岡さんと新開さんの作品 そうですね。私も何百個も造花

ね、これ。